
r
4
J
 

6
 

·会讯·

全国高校财经类学报研讨会在我校召开

、

夕

为期四天的 “全国鸟校财经类学报研讨会” 于
1990年11月 22 日在上海财经大学闭幕。 全国26所财

经类高校学报的30多名代表参加了山本刊编辑部主

办的这次大会。

研讨会于 11月 19 日上午开船。 升幕式由研讨会

领导小组组长叶孝理（上海财经大学校务委员会副

主任、本刊主编）主持，上海财经大学校长金炳华致

祝词。金炳华校长在祝词中向出席研讨会的代表和

来宾们表示欢迎。 他认为， 高校学报是坚持马克思

主义的理论阵地， 也是我们财经类学校反映教学与

科研水平的窗口。 他表示相信， 大会的召开， 势将

促进学校的人才培养和教学、 科研工作。全国高校

文科学报研究会理事长杨涣章教授、 上海市高校学

报研究会副理事长杜守华同忐以及上海市委宣传

部、 高教局的有关同志专程到会祝贺并讲话。当天

下午的大会交流由研讨会领导小组副组长冯谢副编

审（江西财经学院《当代财经》副主编）主持， 河

南财经学院、 山西财经学院、 内蒙古财经学院、 吉

林财贸学院、陕西财经学院、 北京经济学院、 中南

财经大学、 江西财经学院等校代表先后作了发言。

研讨会期间， 代表们就坚持四项基本原则与贯

彻 “ 双百” 方针的关和基础理论研究与应用研

穷、 对策研究的关系；办刊中坚持把社会效益放在
首位， 适当兼顾经济效益等问题进行了讨论和 交

流。 代表们还饶有兴趣地听取了上泡市浦东开发办

政策研究室主任黄开旭同志关于浦东开发与开放的

报告， 并赴嘉定县安亭镇参观了上海大众汽车有限

公司和上海汽车厂。

研讨会千 11月 22 日下午闭幕。 闭幕式由本刊副

主编裘逸娟教授主持。 《全国高校文科学报文摘》

编辑部经济学科编辑王构仙、 袁康屁忐向与会代表

介绍了学报文摘工作的一 些悄况， 希望各学报配合

他们的工作， 及时通过文摘反映我国高校财经类专

业的最新科研成果。 南京审计学院学报主编张虹同

志在发言 中对研讨会主办单位的领导和会务工作同

志为这次大会的召开所作出的努力表示感谢。 研讨

会领导小组组长叶孝理同志就会议讨论情况作了尥
结发言。 他向代表和来宾们汇报了本次会议取得的

主要收获、 学报工作面临的几个亟待解决的问题以

及代表们提出的一些建议。 全匡高校文科学报研究

会理事长杨焕章教授向代表们转达了国家教委社科

司对学报工作的意见， 并郑重宣布全国岛校财经类

学报系统联络中心正式成立，中心将设在本刊编辑

部。上海市秘教局副局长伍贻朕、市委宣传部理论

处处长吴修艺也对研讨会的圆满成功表示祝贺。 砓

后， 上海财经大学党委书记叶麟根致闭甜词。叶麟

根书记在闭幕词中肯定， 本次研讨会的议跑和代表

们所取得的共识是和党在新时期的宣传工作要旨相

一致的， 学报工作不仅对学校工作也对宣传党的路

线方针、 坚持马克思主义在我国四化建设中的领导

地位具有出要的总义和作用。

出席这次研讨会的还有上泡财经大学党支副书

记张婉如、 副校长王松年、 权长助理诀敏、 张淑智

教授、 郑菊生教授、 石人瑾教授、 财经研究所所长

金慰祖以及校办、 党办、 科研处等部门的负责人。

（金福林）

我校国际化经营研究中心正式成立井召开国际化经营战略研讨会

1990年11 月 26 日， 为适应当今国际经济发展的

趋势， 推动我国国际化经营的理论研究和实践探

索， 我校正式成立了国际化经营研究中心， 并同时

举行了国际化经营战略研讨会。 出席成立大会的有

市委、 市府有关部门领导， 社科院等研究机构的专

家， 以及我校和兄弟阮权的教授、 学者共80余人。

在会上， 金炳华校长代表学校首先致词。 财经研究

所所长兼国际化经营研究中心主任金慰祖介绍了

“中心” 的消况。出席会议的还有校务委员会副主

任叶孝理、 权长助理谈敏， 以及校有关系、 部、 处

的领导。

（朱敏）
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